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2À venir
École de musique
concert des professeurs avec Art&sia

C’est avec un immense plaisir que l’école de musique vous convie ce
vendredi 1er décembre, 20h30, à la Salle des Fêtes communale pour son 

concert annuel des professeurs. Notre équipe pédagogique partagera avec 
vous sa passion pour la musique à travers un programme riche et varié, de la 
musique Classique au Jazz en passant par la Variété. Cette année, la formation 
invitée est Artesia. Artesia est un ensemble lyrique et musical (Chant-Harpe-
Piano-Violons) qui s’est donné pour mission de décloisonner la musique clas-
sique et de la partager dans des lieux insolites avec tous les publics. Au son 
de la voix et de la résonance des instruments, les artistes d’Artesia nous em-
barquent dans de nombreux univers musicaux et lyriques originaux, poétiques 
et fantasques. Dans la lignée du rêve de Jean Vilar du «théâtre pour tous», 
Artesia souhaite offrir aux spectateurs, aussi bien novices qu’éclairés, des clés 
de compréhension tant sur les oeuvres interprétées que sur l’histoire de la mu-
sique par la création de nombreux concerts pédagogiques. Au programme : 
« Parlez-moi d’amour », spectacle autour du thème majeur de l’opéra et de la 
musique: l’amour ! Quête d’absolu et d’éternité. Un parcours lyrique et musical 
à travers les oeuvres classiques qui évoquent les sentiments amoureux dans 
tous leurs états: premiers émois, amour passion, douleur déchirante, déclara-
tion poignante, légèreté ou frivolité... tous ces instants pour nous faire rêver, 
frissonner, palpiter à ce graal qu’est le sentiment amoureux. Entrée libre

Marché de Noël
visite du Père Noël et produits festifs

Noël arrive à grand pas, le temps des
préparatifs a déjà sonné ! 

Le dernier marché artisanal de l’année pren-
dra des allures de fêtes ! 
Nous vous donnons rendez-vous le samedi 
9 décembre à partir de 14h30 place Roze.  
Sur place vous attendent produits frais et 
artisanaux. Pour cette fin d’année, la maison 
Rifflard prendra vos commandes de pintade, 
chapon et dinde rouge des Ardennes pour 
une livraison le 22 décembre. 
Côté fromage osez l’originalité et la couleur 
avec des fromages aussi savoureux que 
surprenants : fromage vert pesto basilic 
et fromage rouge tomates olives issus de 
petites coopératives ! Ces fromages subli-
meront vos brochettes apéro et donneront de la couleur à vos plateaux de fromages ! 
Côté fruits et légumes, faites le plein de vitamines pour affronter l’hiver ! En décembre, vous trouverez des navets, du céleri 
branche, du fenouil, des châtaignes, des clémentines ou encore des kiwis !
Deux nouveaux stands sont présents sur le marché : une boucherie et un nouveau stand de pâtés croute. N’hésitez pas à venir 
découvrir leurs produits.  
Mais la star du marché ce mois-ci c’est le Père Noël ! Il est en route pour Saint Brice Courcelles et fera son apparition sur le mar-
ché à 16h00 avec son gros panier plein de friandises ! Ne le manquez pas ! N’oubliez pas vos appareils photos et portables pour 
garder un souvenir de son passage ! 
Nous vous souhaitons par avance de joyeuses fêtes de fin d’année,
Au plaisir de vous rencontrer sur le marché ! 



3Médiathèque
Bébés lecteurs le mardi 5 décembre
Des albums pour les tout-petits et des comptines de Noël sont au programme. Il 
reste de la place sur les créneaux : 8h45-9h15 et 10h45-11h15.  Gratuit, ouvert à tous.

1h de conversation uniquement en anglais, en toute convivialité autour d’une tasse de « christmas 
tea ». Entrée libre. Ouvert à tous, pour tout niveau et sans jugement. Venez réviser votre vocabulaire 
de Noël.

Café langue vendredi 
8 décembre à 17h30

Les « Jeudis de la parolière»
jeudi 14 décembre entre 17h et 19h
Le rendez-vous mensuel qui fait la part belle au conte, 
proposé par l’association La Parolière. Les conteurs ama-
teurs de l’association vous invitent à découvrir leur pas-
sion et qui sait ? à vous la transmettre peut-être. Public 
ados/adulte, gratuit, en entrée libre.

Atelier créatif pour petits et grands le 
2 décembre au matin

Samedi 2 décembre, entre 10h et 12h, nous vous proposons un moment (ré)créatif autour 
de bricolages de Noël. Nous mettrons à disposition le matériel, l’espace et des idées. Nous 
serons là en cas de besoin pour vous aider dans vos réalisations. A vous de choisir ce que 
vous voulez faire, il y en aura pour tous les âges, enfants à adultes. Vous repartirez avec votre 
création et vous pourrez emprunter nos livres de loisirs créatifs ou de recettes si vous vou-
lez poursuivre chez vous. Entrée libre et gratuite : vous arrivez et vous repartez quand vous 
voulez.

Samedi 23 décembre à 15h, pour patienter encore un peu avant le grand jour, nous diffuserons 
un film mystère de Noël à la médiathèque. Celui-ci s’adresse à des enfants de 5 à 9 ans. Gratuit 
et ouvert à tous, en entrée libre. La diffusion sera suivie d’un goûter offert. Durée : 1h30

Pendant les vacances, retrouvez-nous pour des lectures aux tout-petits les mercredi 27 décembre et 3 janvier de 9h30 à 10h. Nous 
proposerons des histoires pour des enfants de 2 à 5 ans. Gratuit, ouvert à tous. Sur inscription au 03-26-87-45-26 ou bibliotheque@
st-brice-courcelles.fr

mardi : 14h-18h30
mercredi : 10h-12h30 / 14h-17h30
jeudi 16h-18h30
vendredi : 14h-18h30
samedi : 10h-12h30 / 14h-17h30
La médiathèque restera ouverte les 2 semaines.

Séance mystère de cinéma : 
«en attendant Noël

Histoire pour petites oreilles

Horaires des vacances de Noël
(du 26 décembre au 6 janvier)



4FPT/CSEC
Secteur Périscolaire

Conseil Des Enfants
Le Conseil Des Enfants organise une collecte de jouets 
et de livres au profit du Secours Populaire par le biais du 
Père Noël vert. Ils comptent sur votre générosité et votre 
participation afin de pouvoir aider les lutins du Père Noel. 
Vous pouvez déposer vos dons au secrétariat du Centre 
Social « Foyer Pour Tous » dès maintenant et jusqu’au 
jeudi 7 décembre 2023, date à laquelle les bénévoles du 
Secours Populaire viendront récupérer les futurs 
cadeaux qui seront directement envoyés par traîneau au 
250 avenue des nuages, Laponie. Le Conseil Des Enfants 
va rencontrer les bénévoles du Secours Populaire pour 
échanger autour des projets mis en place par « Copain 
du Monde » en partageant un repas convivial.

Accueil Matin et soir
Le premier trimestre scolaire touche à sa fin et l’équipe du centre social vous annonce qu’une exposition des ateliers de 
découverte sera mise en place du 18 au 22 décembre à l’accueil du centre social. Durant cette semaine, les familles 
auront la possibilité de venir assister à une séance des ateliers sportifs des enfants qui se déroule de 17h à 18h. Les 
familles seront invitées à déguster le goûter avec le groupe. 
Un goûter de Noël sera aussi proposé à tous, le vendredi 22 décembre de 16h30 à 18h15.  
Pour de plus amples informations, n’hésitez pas à vous rapprocher de Yoann ou Alexandre au centre social. 
En espérant vous voir nombreux ! En attendant, l’équipe du centre social souhaite de bonnes fêtes de fin d'année à toutes 
et à tous ! 

Section : Aide aux devoirs

Nouveaux créneaux d’accueil
Les bénévoles de l’aide aux devoirs sont heureux de vous 
annoncer l’ouverture de nouveaux créneaux pour les enfants de 
l’école primaire qui ne sont pas inscrits au temps périscolaire.

Ces créneaux seront mis en place à partir du 8 janvier 2024, ils 
se dérouleront les lundis, mardis, jeudis et vendredis de 16h30 
à 17h15 pendant les périodes scolaires. 

Les inscriptions se feront à l’accueil du centre social pour une 
période de vacances à vacances. Les inscriptions peuvent se 
faire ponctuellement ou régulièrement. Pour s’inscrire à l’aide 
aux devoirs, l’adhésion au centre social, la signature d’une 
charte ainsi que la somme de 1 euro pour l’année sont 
obligatoires. 

Attention !! Les bénévoles de l’aide aux devoirs ne prennent pas en charge les trajets d’arrivée et de départs des enfants. 

Pour plus d’informations, vous pouvez vous rapprocher du secrétariat ou auprès de Yoann le responsable du périscolaire. 
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Mercredi éducatif

Restitution des mercredis
Exposition à la médiathèque

Le samedi 9 Décembre, l’équipe pédagogique des 
mercredis expose, dans les locaux de la médiathèque, 
les activités réalisées avec les enfants, tout au long du 

premier trimestre scolaire. En amont, les animateurs se 
sont concertés avec les équipes d’enseignantes de 
l’école maternelle et primaire pour établir un programme 

cohérent entre le projet 
d’école et les objectifs 
pédagogiques du centre 
social.

Au programme : des arts 
du cirque, de l’escalade, 
des ateliers culinaires, des 
expériences scientifiques, 
de l’art plastique, des 
activités autour de la 
motricité seront mis en 
pratique ce samedi. Les 

enfants pourront montrer à leurs parents les techniques 
apprises au cours de ce trimestre, mais les parents 
pourront également s’essayer à la pratique de ces 
activités. 

Cette restitution aura lieu de 11h à 12h
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Secteur Famille

Ateliers parents enfants de la rentrée 2024 !
Mardi 2 janvier 2024 : Sablés d’hiver - 1€ par enfant
Mercredi 3 janvier 2024 : Goûter partagé de 16 h à 17 h 30 – Gratuit, ramenez vos spécialités !!!
Vendredi 5 janvier 2024 : Décoration des animaux d’hiver - 1€ par enfant
Inscriptions auprès du centre social, places limitées.

Retour en image sur les vacances précédentes …

Relais Petite Enfance

Samedi 9 décembre 2023 : Matinée de fin d’année !
Nous vous attendons nombreux, petits et grands, le 
samedi 9 décembre 2023 à la salle polyvalente du centre 
social pour un spectacle de magie ! 
Les portes vous seront ouvertes dès 9 h 30 pour un 
temps convivial autour d’un café et à 10h que le 
spectacle commence ! 

N’hésitez pas à vous diriger, ensuite, vers la médiathèque 
où l’équipe vous attend pour une restitution du premier 
trimestre scolaire des mercredis éducatifs.
Ce spectacle est gratuit, sans inscriptions au préalable.

Pour info :
Le relais fermera ses portes le jeudi 22 décembre2023 et ouvrira le jeudi 4 janvier 2024. Dolorès, l’animatrice sera malgré 
tout disponible par téléphone le 23/12/23 ainsi que le 2 et 3/01/24 au 07.45.00.35.80. 

Décoration pour Halloween Pumpkin cookie !
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Pour rappel, le RPE dispose d’une page Facebook : « foyer pour tous centre social éducatif et culturel – RPE ». N’hésitez 
à « liker » la page, le quotidien au relais y est partagé ainsi que diverses informations contractuelles pour les assistantes 
maternelles et parents employeurs. 
Voici un retour en photos sur quelques ateliers : 

Secteur Jeunesse

Les vacances au secteur 
jeunes
Au cours de ces vacances d’automne, nous avons 
retrouvé bon nombre de jeunes lors des légendaires 
Futsal du lundi soir.
Les inscrits ont pu faire de nombreuses activités comme 
du lancer de hache, du sport d’opposition ou de 
l’escalade. Une activité est revenue en force : la nuitée, 
pendant laquelle les jeunes ont pu manger ensemble, 
jouer à des jeux de rôle et dormir, tout ça en ayant le 
centre social rien que pour eux ! 

Un mois de novembre riche

On ne présente plus les activités du rendez-vous du jeudi, 
qui, pour le mois de novembre étaient consacrées au
jeu : tournoi de fléchettes, blind test, loup-garou ou un 

temps pour découvrir les jeux du « placard à jeux de 
société » ! 
Les animateurs ont également accompagné des jeunes 
au Forum Etudiant se déroulant aux Parc des Expositions 
de Reims afin qu’ils puissent rencontrer des 
professionnels de différentes filières étudiantes ou 
professionnelles et décider de leur avenir. 

Que se passe-t-il en 
décembre ? 
En ce mois de noël, les jeunes auront l’occasion de 
laisser parler leur inventivité pour décorer l’accueil du 
CLAE, leur secteur ou même leur domicile lors 
d’activités. Les animateurs organiseront une sortie au 
marché de noël de Reims ! 
Les habituels RDV du jeudi et les phénoménaux RDV du 
samedi divertiront les jeunes avec des activités autour 
de noël bien sûr, mais aussi des activités collectives.

Arrivée de l’automne Semaine du gout Arrivée de  l’automne Animaux de l’automne

Le Conseil Des Ados, aura l’honneur de faire son retour 
sur le positif festival : Ça fait plaisir ! 

Escalade des vacances Création de cadre sur Saint  
Brice Courcelles avec 

une intelligence artificiel

Soirée futsal 
Nuitée au claé
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Bonjour, nous vous remercions de l’accueil réservé à notre 
équipe dans votre Trattoria. Nous allons vous laisser vous 
présenter ! 

Bonjour, je suis Jessy Mainreck propriétaire du restaurant 
Carlos et Margaret. J’ai une expérience de 12 ans dans la 
restauration gastronomique et hôtellerie de luxe. J’ai eu 
l’occasion de beaucoup voyager, de travailler avec des chefs 
étoilés. J’ai également été chef et je possède une spéciali-
sation en pâtisserie. Avant d’arriver à Saint Brice, j’étais le 
gérant du Saint Maurice à Reims.

Pourquoi avoir fait le choix d’ouvrir votre établissement à 
Saint Brice Courcelles ?

Après des années passées loin de Reims, j’ai eu envie de 
me poser et d’avoir mon propre restaurant. C’est un peu un 
retour aux sources puisque ma compagne est Bricocorcel-
lienne. S’intaller à Saint Brice, c’est être proche de Reims 
mais profiter aussi de l’esprit village de la commune loin de 
la pression et la concurrance de la ville. 

Qu’est ce qu’une Tratorria?

La Trattorria veut dire «petit restaurant de quartier» en 
italien. C’est ce qui qualifie l’esprit de notre restaurant : 
convivialité et bonne cuisine avec un grand soucis du détail. 
Notre concept de restaurant se veut atypique, légèrement 
décallé avec une décoration kitch, un peu chargée comme 
on peut en trouver en Italie. Notre cuisine, c’est de la cuisine 
italienne à la française. 

Combien de personnes travaillent au restaurant ?

Nous sommes 3. Je m’occupe personnellement de la mise 
en place en cuisine et du service, un aide cuisinier vient me 
prêter main forte et ma compagne est d’une grande aide 
depuis l’ouverture de notre restaurant. 

Quels types de plats proposez-vous ?

Nous proposons des planches de charcuterie à partager. 
La notion de partage est très importante pour nous, dans 
l’esprit «bar à vin» nous avons également une carte des vins 
de petites appellations à des prix corrects qui est souvent 
renouvelée.  
Nous avons à la carte des pizzas et des plats de pâtes. Le 
restaurant propose des desserts 100 % fait maison puisque 
c’est ma spécialité.
Nous élaborons nous-même également des thés glacés 
maison, ce qui permet de proposer une alternatives aux 
softs que l’on peut trouver un peu partout. 

D’où viennent les produits proposés à la carte ?

Tout est fait maison de A à Z et notre petit plus c’est que 
toutes nos préparations sont cuisinées sur place : compo-
tée d’oignon, légumes sautés, cuisson longue de viande 
pour l’éffiloché maison.. C’est ce qui permet de rendre les 
plats plus savoureux et de nous démarquer de ce qui est 
proposé ailleurs en terme de plats et de pizzas. 

Nous travaillons avec des fourniseurs locaux et sommes 
très soucieux de la traçabilité. La majeure partie de nos 
charcuteries et fromages viennent des Ardennes. 
Certains produits ne sont pas fabriqués en France, la moz-
zarella et les pâtes sont importées directement d’Italie. 

Quels sont les 3 incontournables de votre carte? 

Nous vous conseillons d’abord la pizza « bianchi » : levain 
maison, sauce tomate, mozzarella, burrata, jambon cru, 
tomates confites maison, roquette et noisettes. 
Suivie de notre tiramisu maison, recette 100% italienne à la 
coupe ! Pour accompagner le tout, ne manquez pas notre 
thé maison menthe citron ! 

Quels sont les jours et horaires d’ouverture ? Peut-on vous 
suivre sur les réseaux sociaux ?

Carlos & Margaret est ouvert du mardi au samedi, midi et 

Carlos & Margaret
Nouveau restaurant ! 
Ce vendredi 10 novembre, l’équipe de l’Info est allée visiter un nouvel établissement ouvert 3 semaines 
plus tôt au 8 rue Robespierre ! Entre perfection et convivialité, on vous dit tout dans cet interview aux 
bonnes saveurs d’Italie ! 



9Portrait

soir.  Nous proposons un service sur place mais également 
de la vente à emporter. 

Vous pouvez nous joindre au 03.26.87.14.10 pour toute 
réservation ou commande à emporter. 

Vous pouvez nous suivre sur Instagram : Carlos & Margaret

Notre interview s’achève, nous vous laissons le mot de la fin ! 

Nous remercions les Bricorcelliens pour leur accueil chaleu-
reux depuis notre ouverture ! Nous sommes très contents et 
avons déjà des habitués, c’est vraiment une agréable surprise 
! N’hésitez pas à venir nous rencontrer et déguster notre 
cuisine, notre tratorria se veut conviviale, proche du client et 
soucieuse de la qualité des prestations proposées. 

Recette du mois
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Des repas à thème 
au restaurant scolaire ! 

Restaurant Scolaire

Depuis la rentrée les élèves prennent leur repas de midi dans des locaux fl ambant neufs ! Outre cet équipement moderne, 
l’équipe d’Api restauration, en collaboration avec le CLAE met en place régulièrement des repas à thème incluant une décora-
tion du self et un menu s’y référant ! 

Ce jeudi 9 novembre, le restaurant scolaire a pris des allures de Bretagne avec une décoration mêlant phares, drapeaux 
Bretons, fi lets de pêche et bâteaux ! 
Au menu : rillettes et cornichons, salade du pêcheur, sauté de porc au jus de pomme, gratin de choux-fl eurs Bio et far breton 
du chef ! Une belle immersion pour ces petits moussaillons venus reprendre des forces avant les cours de l’après-midi.

Expérience immersive en Bretagne !   

Les travaux se sont achevés fi n août, 
l’heure est aux dernières fi ntions. 
La pose de briques pour la décoration 
extérieure au niveau des vitres de 
l’extension du restaurant scolaire. Des 
végétaux orneront les vasques.  

décorations BretonnesSalle des petits 

Prochainement des ateliers avec une diététicienne de 
restauration seront organisés.
Les objectifs sont d’animer la pause méridienne, de sen-
sibiliser les enfants à l’importance d’une nourriture saine, 
de leur faire découvrir ou rédécouvrir certains aliments et 
de les initier à la cuisine. 
Les repas sont élaborés avec des produits locaux, bio et 
sont cuisinés sur place par le chef. 

21 repas à thème seront proposés sur cette saison 
2023-2024, permettant ainsi aux élèves de se repérer 
dans le temps, au fi l des saisons et des fêtes et même de 
s’ouvrir au monde en partant à la découverte de la fête 
de Thanksgiving courant novembre ou encore du Nouvel 
an Chinois en février prochain !  

Dernières
finitions !   Salle des grands 

Le chef en action ! 

on se régale ! 

Les repas à thème s’invitent prochainement au restaurant scolaire avec le thème 
de la Saint Nicolas où les enfants découvriront le panais, les saveurs du pain 
d’épices et du spéculoos début décembre. Fin décembre, place à un vrai repas 
de fête de Noel où les attendent entre autre terrine forestière, rôti de dinde 
sauce airelles et bûche du chef ! 
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Troc-jeux
Ne jetez plus, n’achetez pas, échangez !!

Des jouets prennent la poussière au 
fond de votre grenier ? S’entassent 

dans un placard ? S’ennuient sur une 
étagère ? Ne les abandonnez pas : ils mé-
ritent une seconde vie ! La médiathèque, 
le Centre Social et l’Atelier Ludoscopique 
vous invitent à venir les échanger au Troc-
jeux, le samedi 2 décembre après-midi.

Le principe : le troc-jeux est un échange 
solidaire entre particuliers. 

1) du 18 novembre au 2 décembre à 
midi, déposez vos jeux inutilisés à la 
médiathèque, et recevez en échange un 
certain nombre de tickets 

2) samedi 2 décembre, de 14 à 17h au Centre Social, échangez vos tickets contre d’autres jeux, à choisir parmi tous ceux dépo-
sés par les participants. 

Attention : le dépôt d’un jeu équivaut à un don, il ne pourra pas être repris. Les jeux qui n’auront pas trouvé preneur à l’issue du 
troc-jeux seront donnés à l’association Pères Noël Verts du Secours Populaire. 

Lundi 16 octobre a eu lieu à la médiathèque une rencontre 
entre Audrey Calléja, illustratrice de nombreux albums pour 

les enfants et la classe de maternelles Grande Section de 
Marina Viavattene.

Cette rencontre a pu avoir lieu grâce à la Bibliothèque Dé-
partementale, organisatrice du « lundi des auteurs » depuis 
plusieurs années. En effet, le lundi suivant le Salon du livre de 
Troyes, quelques auteurs/illustrateurs sont conviés à ren-
contrer des classes dans les bibliothèques marnaises. Ces 
rencontres sont financées par le Département.

C’est donc avec curiosité et plaisir que Marina avait fait 
découvrir à ses élèves les albums illustrés par Audrey Cal-
léja. Son style graphique reconnaissable et tout en douceur 
a su séduire les plus jeunes. En revanche, les élèves ont été 
bien silencieux au moment de voir l’illustratrice « en vrai ». Ils 
étaient impressionnés et on peut les comprendre car c’était 
une première. Audrey leur a présenté son travail, en restant 
à l’écoute des questionnements des enfants. Puis ça a été le 
moment de créer eux-mêmes et là ils ne se sont pas fait prier. 
En s’appuyant sur l’album « Escargots à gogo », les enfants 

ont fabriqué leur escargot et lui ont créé un décor de feuilles 
et de fleurs dans une fresque collective et colorée. Le résultat 
est resté accroché à la médiathèque pendant les vacances 
avant de rejoindre la classe à la rentrée. Pour les curieux qui 
souhaitent découvrir l’univers d’Audrey Calléjà, vous pouvez 
retrouver ses livres à la médiathèque. Certains, sur la médita-
tion avec les enfants, sont d’ailleurs très utiles !

Les maternelles à  la rencontre
d’une illustratrice
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Saint Brice Harmony
concert anniversaire des 40 ans

Scène

On l’avait minutieusement préparé pendant de longs mois : programme musical, organisation méticuleuse. Puis le jour J 
est enfin arrivé. Les questions se bousculaient dans nos esprits : aurions-nous des spectateurs ? Remporterions-nous du 

succès ? Cependant, avec un plateau d’une telle prestance comprenant des musiciens, des chanteurs solistes, et l’ensemble 
vocal «Mosaïque» (qui faisait ses débuts aux côtés d’une harmonie), le succès était au rendez-vous, bien réel. Il est vrai que 
nous avons joué devant une salle comble, avec une assemblée aussi élégante sur scène que dans les gradins.

Le rideau s’est ouvert sur l’orchestre au grand complet, dirigé par Xavier, interprétant une joyeuse polka de Joseph Strauss, 
«Sans Soucis». Ensuite, Jacques Offenbach en personne est venu diriger une autre polka de Joseph Strauss, «Feurfest Polka». 
Un instrument plutôt insolite a été mis à l’honneur : une véritable enclume jouée par le forgeron Daniel. La chorale Mosaïque a 
fait son entrée pour interpréter «Va Pensiero», le Chœur des esclaves de Verdi. Le spectacle s’est poursuivi avec «La Belle Hé-
lène» d’Offenbach, mettant en avant un magnifique duo entre Clémence et Philippe. Plus tard, dans l’ivresse de «La Périchole», 
Clémence s’est délectée d’une «Belle» flûte à champagne, chantant avec espièglerie, ‘Je suis un peu grise, mais... Hic !’. Pour 
couronner le tout, Xavier a eu un geste sympathique envers le chef, en lui servant une petite flûte de champagne.

Le moment fort de la soirée fut l’apparition de l’ensemble vocal «Mosaïque» en mode «A Capella», dirigé par Clémence. Un 
morceau exceptionnel a émergé, la musique du film «Les Temps Modernes», avec «Smiles» de Charlie Chaplin. Puis vint un 
moment empreint d’émotion : notre cher président, Ghislain Allart (90 ans), accepta notre invitation. Après 33 ans au sein de 
notre groupe et 21 ans de présidence, il fut un pilier incontestable de St BHY. Madame le Maire elle-même lui rendit hommage 
sur scène, lui offrant champagne et la médaille de la Ville. Quant à nous, nous lui avons rendu un hommage musical en inter-
prétant le pas redoublé qu’il avait composé en 1996, dédié à la fanfare ‘Les Dauphins’.

L’entracte marqua une pause bienvenue. La suite de cette soirée captivante sera à découvrir dans le prochain numéro de 
l’INFO.
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Le public a exprimé son enthousiasme de manière éclatante lors de la présenta-
tion du spectacle par l’Atelier Chorégraphique, saluant cette performance riche en 

danses, musiques et éclats de couleurs par une véritable ovation.

Des mélodies envoûtantes telles que «Padam, Padam, Padam» d’Édith Piaf à «Lais-
sez-moi danser» de Dalida, Isabelle et son talentueux groupe ont su captiver les spec-
tateurs à travers une vingtaine de tableaux, chacun étant une réussite à part entière.

La participation de l’Aérodanse a ajouté une dimension musicale et artistique excep-
tionnelle à cet événement. La prestation de «Pas de Boogie Woogie» d’Eddy Mitchell, 
entre autres, fut un réel délice pour les sens.

Si vous souhaitez vous joindre à nous pour les répétitions du lundi après-midi à la 
Maison des Arts Musicaux, vous serez les bienvenus.

Pour plus d’informations, veuillez contacter la responsable, Isabelle Béchet, via le 
Centre Social au numéro suivant : 03 26 09 25 81.

L’Atelier Chorégraphique et Aérodanse
un spectacle enchanteur
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Comité de jumelage
un accueil Joyeux
Une délégation du comité de Jumelage a récemment effectué 

un voyage à Wald les 6 et 7 octobre, une expérience mémo-
rable marquée par des rencontres chaleureuses et des décou-
vertes fascinantes.

Après un voyage de 7 heures en voiture, agrémenté de deux 
courtes pauses, l’équipe est arrivée à bon port. À leur arrivée, les 
membres du comité ont été accueillis par M. le maire de Wald, 
des conseillers municipaux, le commandant des pompiers, des 
représentants d’associations, et notamment M. Müller, ancien 
maire, que nous avons eu le plaisir de retrouver en pleine forme. 
Ils ont été reçus avec du vin pétillant, du vin, de l’eau et de la 
bière, pour un accueil des plus conviviaux.

Les échanges de bienvenue ont été suivis d’un repas où tous 
ont partagé un moment agréable qui s’est prolongé jusqu’à tard 
dans la nuit pour certains, notamment en raison d’une compé-
tition de tennis de 24 heures à laquelle l’un des membres du 
groupe a participé. Ensuite, chacun a regagné sa maison d’ac-
cueil ou sa chambre.

Le lendemain, la délégation a eu l’occasion de visiter le chantier 
impressionnant de Campus Galli. Il s’agit d’un vaste projet de 
construction d’un monastère idéal et de ses dépendances, utili-
sant des techniques du IXe siècle. Le site comprend une église 
centrale et 52 bâtiments, formant ainsi un véritable village. Le 
plan d’origine est basé sur un ancien parchemin provenant du 
monastère de St. Gall, consigné par l’abbé Gunsberg. Ce pré-
cieux parchemin a survécu car il avait servi au verso d’un sup-
port pour la biographie de St. Martin de Tours. Le chantier a vu 

la création de la première grange, avec un toit en paille de seigle 
constituée de tiges de 2 mètres de long, spécialement cultivée 
par les agriculteurs locaux. Actuellement, les équipes travaillent 
sur le plus grand bâtiment, comprenant la maison de l’abbé. 
Bien que le chantier inclut une petite église en bois, elle ne sera 
pas consacrée, car l’objectif du projet ne comporte pas de célé-
bration religieuse. Plus de 50 personnes sont impliquées dans 
ce chantier, et chaque semaine, des guides bénévoles, dont Sté-
fanie et Sonia, informent de nombreux curieux sur le chantier, 
les techniques utilisées, les matériaux, et les défis rencontrés, 
notamment liés à l’eau.

Après une pause déjeuner sur place, il était difficile d’être ponc-
tuel pour la visite suivante, tant il y avait de choses à voir et à 
découvrir. La journée s’est poursuivie avec la visite du couvent 
de cisterciennes au cœur de Wald, situé au bord d’un étang, qui 
a été transformé en école de filles, devenue un lycée public en 
1946. Judith, enseignante dans cet établissement, a guidé la 
délégation et les a régalés avec des gâteaux typiques lors d’une 
pause goûter.

Avant de se rendre à la soirée de présentation des associa-
tions de Carnaval, les membres du comité se sont réunis 
pour discuter de l’avenir du jumelage. La soirée de Carnaval 
s’est révélée particulièrement festive, avec l’opportunité d’ap-
précier et même d’essayer les magnifiques costumes por-
tés par les membres des différentes associations (comme 
en témoigne la photo de trois Bricorcelliennes incognito).
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AMAP
la soupe aux concombres couronnées
Le samedi 14 octobre, au Centre Social, cuistots et gour-

mands se sont réunis pour participer à l’événement annuel 
tant attendu de l’AMAP : le concours de soupes.

Cette édition fut particulièrement spéciale, car les enfants du 
Centre Social ont eux aussi mis la main à la pâte en préparant 
leur propre soupe avec l’aide de leur animateur. Ils ont ainsi 
rejoint la grande famille des amateurs de soupes pour le plus 
grand plaisir de tous.

Après des dégustations savoureuses, des débats animés, et 
une ambiance joyeuse, plusieurs soupes se sont distinguées. 
Du côté des enfants, la soupe aux poivrons concoctée par My-
riam a décroché la première place, récompensée par un prix 
imaginé par Alexandre d’ASBCTech. Du côté des adultes, la 
soupe froide au concombre d’Annie et Jean-Louis a remporté 
l’adhésion unanime, se voyant récompensée d’un magnifique 
sac à tarte confectionné par le Club féminin.

L’AMAP exprime sa sincère gratitude envers tous les partici-
pants pour leur engagement et leur bonne humeur. Nous vous 
donnons rendez-vous avec impatience pour l’édition 2024. En 
attendant, vous pouvez retrouver l’ensemble des recettes sur 
notre site web : http://www.lamapsbc.net/

Pour les amateurs de la soupe au concombre, voici la recette :

Ingrédients :

●	 Un gros concombre
●	 450g de fromage blanc
●	 2 cuillères à soupe de crème fraîche
●	 1/2 verre de lait
●	 Un peu d’ail moulu
●	 Sel et poivre

Préparation :

Mixez l’ensemble des ingrédients jusqu’à obtenir une tex-
ture onctueuse. Servez la soupe au concombre avec 
des pignons de pin, des tranches de radis, de la ci-
boulette ou de la menthe, selon vos préférences.

Le vendredi 20 octobre, une joyeuse troupe de Saint-Brice Courcelles s’est rendue à Lloret del 
Mar pour une aventure palpitante, débarquant le samedi matin. Installés confortablement 

dans leurs chambres, le groupe a savouré son premier repas. Cette semaine ensoleillée offrait 
une totale liberté, avec des options telles que la découverte de lieux emblématiques comme 
l’église San Roma, les jardins de Santa Clotilde en bordure de falaise, le château d’en Plaja      of-
frant une vue panoramique, la statue de Dona Marinera et de nombreux sentiers de randonnée.

Des sorties organisées comprenaient la visite du marché de Tordera, l’exploration de Barcelone 
avec la Sagrada Familia, les maisons de Gaudi, la Rambla et le marché de la Boqueria, ainsi 
qu’un repas-spectacle de flamenco, la découverte de la Bodega avec ses tonneaux de vin et 
ses spécialités locales en charcuterie, et la visite de La Roca Village avec ses 130 boutiques 
de grandes marques.

Après ce séjour enchanteur, le groupe est reparti un peu plus tôt le vendredi suivant, faisant un 
dernier arrêt shopping à La Jonquera.

Pour plus d’informations sur nos sorties, contactez Danièle Rabault au 06 80 48 28 55 ou par e-mail à daniele.rabault@gmail.com.

Le Bureau de l’association Les Es-capades vous souhaite de joyeuses fêtes de fin d’année et présente ses vœux les plus chaleu-
reux pour 2024.

Les Es-capades
en Espagne
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Résonance
une fin d’année riche en évenements

L’actualité est chargée pour l’association Résonance en cette 
fin d’année. Quelques extraits du spectacle « Séries » ont 

été dansés le 19 novembre à l’occasion de la Game in Reims 
au Parc des expositions de Reims avant d’être présenté dans 
son intégralité sur la scène de Saint Brice Courcelles dans le 
cadre du Téléthon le 26 novembre dernier. La prochaine scène 
du collectif Résonance est programmée à la Cartonnerie le 
samedi 16 décembre pour la soirée événement « Expiation » 
organisée par l’association Troma. Avant de laisser place aux 
fêtes de Noël, les plus jeunes adhérents pourront profiter d’un 
après-midi conté à la médiathèque de Saint Brice Courcelles le 
mercredi 20 décembre dans le cadre d’un partenariat conte et 
danse contemporaine avec l’association la Parolière. Un goûter 

clôturera en beauté cette année riche en projets, synonyme de dynamisme local.

Toute l’actualité de Résonance est disponible sur son site internet à l’adresse suivante : https://resonancedanse.wixsite.com/
reims Contact : resonance.danse@gmail.com (Présidente : Mélissa Galasso) / Page facebook : resonancedansereims/ Page 
Instagram : resonance.danse

une journée pour petits et grands
ASSBC Basket

Une journée exceptionnelle est prévue pour le 10 décembre, où l’ensemble du 
club vivra des moments uniques. Tout au long de cette journée intense, les 
matchs de nos différentes équipes se succéderont. Les festivités débuteront 
avec le match des U11 garçons à 11h15, suivi du face-à-face des seniors gar-
çons à 13h dans le cadre de la coupe de la Marne. Enfin, les seniors féminines 
clôtureront cette journée mémorable à 16h. Nous espérons accueillir de nom-
breux supporters, en famille, pour soutenir toutes nos équipes ! Une buvette sera 
à votre disposition sur place pour agrémenter cette journée sportive.

À noter !

L’ASSBC Basket organise un 
plateau dédié à l’école de bas-
ket le 27 janvier. Nous espé-
rons voir grandir le nombre de 
spectateurs pour encourager 
nos jeunes basketteurs

À vos agendas ! Le club ASSBC Basketball vous convie à marquer d’une croix les prochains matchs et événements de basket à 
Saint-Brice-Courcelles.
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ASSBC Athlétisme
indoor et Cross

Sports

La saison automnale s’est achevée en apothéose avec une série de
compétitions par équipes. Les jeunes athlètes se sont illustrés lors 

du Challenge équip’athlé, réservé aux catégories U14 et U16, ainsi que 
lors des Interclubs «Avenir» qui ont rassemblé les athlètes U18, U20 
et U23.

Le Reims Champagne Run a été une occasion mémorable pour les 
officiels signaleurs de Brico-Corcelliens de se mobiliser. Quatre de nos adhérents ont pris part à diverses courses. Capucine et 
Muaz se sont distingués sur «les P’tits Rèmes», tandis que Sandrine a brillé lors des 10 km de Remus et Siméon a relevé le défi 
du «Semi des Rois».

L’entraînement des jeunes se poursuit assidûment, avec des sessions les samedis et mercredis, couvrant toutes les catégories, 
des Baby Athlé aux U16, au gymnase S. Allende. Pour les autres groupes, les entraînements se concentrent principalement au 
stade Georges Hébert, mais se déroulent au CREPS durant la période hivernale.

Après le kid’s athlé qui a eu lieu le 18 novembre à Sézanne, s’adressant aux éveils athlétiques et aux U10, nous attendons avec 
impatience les prochaines compétitions en décembre, dont voici le calendrier :

● 2 décembre : INDOOR U14-U16 au CREPS de Reims
● 3 décembre : INDOOR U18-U20-U23 et plus au CREPS de Reims
● 10 décembre : Cross trail et Cross de Reims au Parc de Champagne, ouverts à toutes et à tous
● 16 et 17 décembre : Épreuves combinées Indoor au CREPS de Reims
● 27 décembre : Corrida de Betheny, ouverte à toutes et à tous

Pour plus de renseignements et pour consulter les résultats, n’hésitez pas à visiter notre site : http://assbcathle.over-blog.fr/

Après une année d’entraînement intense, Jordan a pris le dé-
part dans une ambiance électrique le 18 octobre 2023. La 
course, réputée comme l’une des plus difficiles au monde, a dé-
buté avec des sensations mitigées, mais le coureur déterminé 
a rapidement trouvé son rythme.

Guidé par sa femme et son beau-père, qui ont assuré un sou-
tien essentiel, Jordan a surmonté chaque défi sur son chemin. 
La première nuit s’est déroulée sans encombre, et au matin du 
deuxième jour, il est arrivé relativement frais à Cilaos, prêt à 
affronter la redoutable montée du Taïbit avec ses 1200 mètres 
de dénivelé positif, sous une chaleur écrasante et un soleil im-
placable.

Le parcours à travers le cirque de Mafate a connu une baisse de 
régime, mais une courte sieste à la Plaine des Merles s’est avé-
rée salvatrice. Jordan est reparti avec des jambes retrouvées, 
franchissant avec brio les sentiers difficiles de Roche Plate, la 
Brèche, Ilet des Orangers, Deux Bras.
L’arrivée à La Possession après avoir traversé Chemin Ratinaud 
et Sentier Kalla a marqué un tournant. Avec seulement 25 kilo-
mètres restants, l’équipe d’assistance a redoublé d’attention, et 

le moral de Jordan était 
au beau fixe.

La dernière portion a été 
un spectacle de détermi-
nation, avec une ascen-
sion rapide du Chemin 
des Anglais en 1h20, 
puis Grande Chaloupe, la montée du Colorado, et une descente 
technique jusqu’au Stade de la Redoute. L’émotion était à son 
comble lorsque le fils de Jordan l’a accompagné pour franchir 
la ligne d’arrivée, clôturant ainsi cette épreuve colossale en 35 
heures, 58 minutes et 11 secondes.

Jordan Lambert a réalisé une performance remarquable, se 
classant 137ème sur 2867 participants et obtenant la 46ème 
place dans la catégorie d’âge M0H. Cet exploit est une source 
de fierté pour St Brice Courcelles, témoignant de la résilience, 
de la détermination et de la passion de Jordan pour l’ultra-trail. 
Sa victoire est un honneur qui rejaillit sur notre ville, ajoutant 
une page glorieuse à notre histoire sportive locale.

Jordan Lambert
la Diagonale Des Fous

Le 21 octobre 2023, Jordan Lambert, agent de Renault à St Brice Courcelles, s’est lancé
dans une aventure épique en participant à l’Ultra Trail de la Diagonale des Fous à la Ré-

union, une course légendaire de 165 kilomètres avec un dénivelé positif impressionnant 
de 10 000 mètres.
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ASSBC Football
une fin d’année bien emballée

Avec la rentrée bien entamée, le club adresse ses chaleureuses félicitations à nos trois licenciés, Aksel, Ethem et Anton, jeunes 
Bricocorcelliens, pour avoir brillamment réussi leur formation d’arbitrage. En cette période pleine de nouveautés, le bureau dé-

borde d’imagination avec un calendrier prévu pour décembre et la création d’un album de vignettes à l’effigie du club. De plus, nous 
anticipons avec enthousiasme notre traditionnel goûter de Noël !

À l’occasion de la réception du Stade de Vanves (et de la belle 
victoire 36-34), les handballeurs de Saint-Brice ont teinté la salle 
bleue et le hall du complexe sportif d’une élégante nuance rose. 
Une tombola a été soigneusement orchestrée, avec tous les bé-
néfices reversés à l’association « Ensemble pour elles ». La pré-
sidente de l’association, Claire Fiaschi, a eu l’honneur de donner 
le coup d’envoi de la rencontre, marquant ainsi le début d’une 
soirée riche en émotions et haute en couleurs.

La saison 2023-2024 s’annonce déjà comme celle de tous les records. D’ici la fin de l’année 2023, le club pourra se réjouir d’avoir 
aligné un impressionnant total de vingt-deux équipes, dont cinq en entente. Ce succès se traduira par un nombre de licenciés jamais 
atteint, avec pas moins de 380 membres, dont 67 dévoués dirigeants ! Reste à espérer que les résultats suivront cette trajectoire 
ascendante, venant ainsi enrichir le palmarès du club fondé en 1976. Eh oui, une histoire de bientôt 48 ans à célébrer !

Pendant les vacances de la Toussaint, les Bricos ont orchestré avec succès leur stage annuel 
dédié aux jeunes talents des catégories U11 et U13. Sur une période de quatre jours, 31 jeunes 
filles et garçons âgés de 9 à 12 ans ont investi le complexe, y compris pour les déjeuners, par-
ticipant assidûment aux séances dirigées avec enthousiasme par Morgan Turpin et son équipe 
technique

ASSBC Handball
Octobre Rose

Vacances studieuses

Records battus

Retrouvez toutes nos actualités, nos futurs matchs sur https://www.handstbrice.fr/

L’ivresse du pouvoir, la magie de l’argent public, l’inculture du droit et fonctionnement des collectivités, l’insouciance de la portée des décisions votées, la satisfaction des penchants 
narcissiques, une belle potion propice aux transgressions, commises ou cautionnées sans aucun état d’âme par les élus municipaux.  Refus d’information : Aucun compte-rendu par le 
maire des décisions prises sur ses délégations depuis le début du mandat, pourtant obligatoire une fois par trimestre. La garantie des prêts aux bailleurs sociaux = une dette potentielle pour 
la commune qui la mettrait en faillite en cas d’appel et une exonération de taxe foncière pendant 15, 25 voire 30 ans grâce à l’octroi de prêts aidés : des encours de dettes et des pertes de 
ressources aux montants jamais évoqués lors des délibérations.  Refus de communication : Depuis le début du mandat, aucune présentation annuelle, avant l’examen du budget, de l’état 
récapitulatif des indemnités des élus de toutes natures. L’état du patrimoine communal inaccessible depuis 3 ans. Aucun affichage sur la campagne de capture de chats errants en 2022 bien 
qu’obligatoire.  Faux en écriture publique : notée « absente » en lieu et place de « non convoquée » sur les PV et les délibérations du conseil d’administration du CCAS du 1er semestre 
2023 = un faux en écriture qui dupe le contrôle de légalité et les citoyens, puisqu’une non-convocation d’un membre non démissionnaire entache la légalité des délibérations prises. Idem 
dans le PV de la séance du conseil municipal du 18/05/2022, relatant un vote à l’unanimité à la place d’une prise d’acte (sans vote) sur la décharge de fonction du directeur général des 
services et aucune mention de mon intervention en séance sur la faute à mon sens commise par le maire en utilisant une procédure inadaptée = ce faux en écriture a-t-il vocation à masquer 
la responsabilité du maire sur cet acte litigieux pris à l’égard d’un agent, pour lequel le tribunal administratif a condamné la commune en raison de cette erreur procédurale, dont les impacts 
financiers et les frais d’avocat sont passés sous silence. Excès de pouvoir : Des actions supprimées (repas des aînés, récompenses des maisons décorées), modifiées (concours des maisons 
fleuries) ou engagées (animations durant la semaine bleue, extension du restaurant scolaire, demande de révision des charges du legs Guillochin au Procureur comme moyen de régulariser 
une cession illicite d’un bien communal à un promoteur) sans débat ni décision du conseil municipal. Des politiques éducatives et budgétaires non travaillées en commissions municipales 
(instituées mais non réunies). Autant de décisions prises au nom de la commune, impactant le budget et/ou le patrimoine municipal, sans décision de l’autorité compétente pour le faire.
Abus d’autorité : Actes pris sans respect du caractère imprescriptible d’un bien public issu d’un legs : bornage illégal par un promoteur immobilier, permis de construire délivré sur la base 
d’un projet intégrant une parcelle publique, sans cession actée chez le notaire, qui plus est en bord de rivière sans révision préalable des risques de crues et d’inondations et sans préserva-
tion d’espaces naturels de précaution le long de la berge dans le cadre de la coulée verte. Quel exemple nous donnent ces représentants du peuple en outrepassant les règles et les lois 
pour faire à leur convenance ? Quelle confiance accordée aux élus face au manque de probité, de fiabilité dans les paroles et les actes, de sérieux, de diligence, de pertinence dans l’exer-
cice des fonctions (traitement superficiel des dossiers, aucune planification budgétaire, aucune prise en compte des alertes) ? Je tire, en cette fin d’année, un bilan affligeant et immoral 

de notre gouvernance municipale. Noël approchant, je vous souhaite à tous de réjouissantes et scintillantes fêtes . Séverine HENRY, conseillère municipale (henryseverineSBC@
gmail.com)
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L’article L.2121-27-1 du code général des collectivités territoriales impose qu’un espace soit réservé à l’expression des conseil-
lers n’appartenant pas à la majorité municipale dans le bulletin d’informations générales. Ces conseillers bénéficient d’un droit 
d’expression individuel s’ils ne sont rattachés à aucun groupe. M. Saingery, Mme Henry et Mme Fernandez-Toussaint ont été 
élus sur la liste « Saint Brice Courcelles 2020 » mais ne se sont pas constitués en groupe. Ils bénéficient donc tous les trois 
d’un espace d’expression égal.

Expression des minorités

Noël  
Les fêtes de Nöel approchent (nommons l’événement, prenons des risques) ainsi que celles du Nouvel An. Comme 
depuis 3 ans j’aurai le plaisir en ma qualité de conseillère municipale de procéder à la distribution des colis de Nöel 
pour les Ainés avec un périmètre qui m’a été attribué. Je vous demanderai à cette occasion de ne pas m’interroger sur 
le contenu du fameux colis, et ceci pour une pure et simple raison : je ne sais pas en quoi il consiste. 
Alors qu’en 2021 la commission « Liens Intergénérationnels » dont en qualité de membre de l’opposition je fais partie, 
était à l’origine de la composition du colis, que l’année dernière celui-ci a été fixé en « urgence » sans intervention de 
ladite commission. Cette année c’est une autre commission ou comité ????? qui s’est chargée de l’opération. Sauf 
que cette décision à l’aube de divergences intestines a exclu de façon stricto sensu la représentation de l’opposition, 
contrairement aux décisions du Conseil Municipal voté en séance le 18 juin 2020. « La composition des commis-
sions doit respecter le principe de la représentation proportionnelle permettant l’expression pluraliste des 
élus. »
Alors voilà, encore une fois, on assiste à un déni de démocratie et même plus, sur un sujet qui intéresse directement 
les Ainés. Vous comprendrez j’espère mon silence en ces moments festifs et de paix !!!!
Mais c’est avec beaucoup de plaisir que j’irai à votre rencontre pour un moment de partage de bons vœux et que je 
remplirai ainsi mon mandat avec joie et cordialité.
Evelyne FERNANDEZ-TOUSSAINT conseillère municipale

Mauvais usage du pouvoir, exercice arbitraire de l’autorité. Résultat : des dérives en cascade
L’ivresse du pouvoir, la magie de l’argent public, l’inculture du droit et fonctionnement des collectivités, l’insouciance de la portée des décisions votées, la satisfaction des penchants 
narcissiques, une belle potion propice aux transgressions, commises ou cautionnées sans aucun état d’âme par les élus municipaux.  Refus d’information : Aucun compte-rendu par le 
maire des décisions prises sur ses délégations depuis le début du mandat, pourtant obligatoire une fois par trimestre. La garantie des prêts aux bailleurs sociaux = une dette potentielle pour 
la commune qui la mettrait en faillite en cas d’appel et une exonération de taxe foncière pendant 15, 25 voire 30 ans grâce à l’octroi de prêts aidés : des encours de dettes et des pertes de 
ressources aux montants jamais évoqués lors des délibérations.  Refus de communication : Depuis le début du mandat, aucune présentation annuelle, avant l’examen du budget, de l’état 
récapitulatif des indemnités des élus de toutes natures. L’état du patrimoine communal inaccessible depuis 3 ans. Aucun affichage sur la campagne de capture de chats errants en 2022 bien 
qu’obligatoire.  Faux en écriture publique : notée « absente » en lieu et place de « non convoquée » sur les PV et les délibérations du conseil d’administration du CCAS du 1er semestre 
2023 = un faux en écriture qui dupe le contrôle de légalité et les citoyens, puisqu’une non-convocation d’un membre non démissionnaire entache la légalité des délibérations prises. Idem 
dans le PV de la séance du conseil municipal du 18/05/2022, relatant un vote à l’unanimité à la place d’une prise d’acte (sans vote) sur la décharge de fonction du directeur général des 
services et aucune mention de mon intervention en séance sur la faute à mon sens commise par le maire en utilisant une procédure inadaptée = ce faux en écriture a-t-il vocation à masquer 
la responsabilité du maire sur cet acte litigieux pris à l’égard d’un agent, pour lequel le tribunal administratif a condamné la commune en raison de cette erreur procédurale, dont les impacts 
financiers et les frais d’avocat sont passés sous silence. Excès de pouvoir : Des actions supprimées (repas des aînés, récompenses des maisons décorées), modifiées (concours des maisons 
fleuries) ou engagées (animations durant la semaine bleue, extension du restaurant scolaire, demande de révision des charges du legs Guillochin au Procureur comme moyen de régulariser 
une cession illicite d’un bien communal à un promoteur) sans débat ni décision du conseil municipal. Des politiques éducatives et budgétaires non travaillées en commissions municipales 
(instituées mais non réunies). Autant de décisions prises au nom de la commune, impactant le budget et/ou le patrimoine municipal, sans décision de l’autorité compétente pour le faire.
Abus d’autorité : Actes pris sans respect du caractère imprescriptible d’un bien public issu d’un legs : bornage illégal par un promoteur immobilier, permis de construire délivré sur la base 
d’un projet intégrant une parcelle publique, sans cession actée chez le notaire, qui plus est en bord de rivière sans révision préalable des risques de crues et d’inondations et sans préserva-
tion d’espaces naturels de précaution le long de la berge dans le cadre de la coulée verte. Quel exemple nous donnent ces représentants du peuple en outrepassant les règles et les lois 
pour faire à leur convenance ? Quelle confiance accordée aux élus face au manque de probité, de fiabilité dans les paroles et les actes, de sérieux, de diligence, de pertinence dans l’exer-
cice des fonctions (traitement superficiel des dossiers, aucune planification budgétaire, aucune prise en compte des alertes) ? Je tire, en cette fin d’année, un bilan affligeant et immoral 

de notre gouvernance municipale. Noël approchant, je vous souhaite à tous de réjouissantes et scintillantes fêtes . Séverine HENRY, conseillère municipale (henryseverineSBC@
gmail.com)



Brèves

Conseil
tri des déchets

Concert des profs  1er décembre
Troc Jeu  2 décembre 
Marché de Noël 9 décembre 
Plateau Basket 10 décembre

Calendrier

Manifestations

Pour optimiser mon bac de tri : j’aplatis 
mes déchets 

Vous l’avez remarqué, avec avec la sim-
plifi cation du geste du tri, le bac de tri ne 
se remplit plus. 

Un astuce pour limiter le volume des em-
ballages ? 

Avant de les jeter, j’applatis : 

- Les bouteilles en plastique et les 
briques alimentaires dans le sens de la 
longueur

- Les cartonnettes 

Mais surtout, n’imbriquez pas vos diffé-
rents déchets les uns dans les autres, car 
ils ne pourraient pas être distingués au 
centre de tri ni recyclés ensuite.  




